

Correo @

lectores@diarioelsur.cl

Robo de tapas

Transito habitualmente por Arturo Prat y 21 de Mayo, en Concepción, y es abismante el descaro de los ladrones que roban las tapas de cámaras de telecomunicaciones. La semana pasada ocurrieron robos masivos en las calles aledañas, incluso las rejillas de desagües y las tapas de cemento, que contienen fierros en su interior y bordes. Es hora de que nuestras autoridades apliquen sanciones ejemplificadoras para quienes roban, compren y venden, para acabar con estas malas prácticas, que se transforman en un riesgo de accidentes para las personas y futuras demandas a la municipalidad. Es fácil identificarlos y fiscalizarlos, ya que no son muchos los lugares donde compran fierros y las fundiciones. ¿De qué sirve tener tantas cámaras de seguridad, si no son capaces de enviar a Carabineros, cuando se están produciendo robos, incluso de día, para que los apresen in situ? Sugiero a la Municipalidad de Concepción, por ahora cubrir las tapas con una madera resistente y pintarlas de blanco para advertir a los peatones y evitar accidentes.

JOSÉ A. FERRADA VILLAR

IPC anual

La noticia de que la inflación se mantenga alrededor del 4,5% en vez de alcanzar el temido 5% es, sin duda, un alivio. Sin embargo, no podemos cantar victoria tan pronto. Aunque esta cifra sea una señal positiva, el país sigue siendo vulnerable a factores externos como el precio del combustible y los alimentos importados. Tenemos que fortalecer nuestra capacidad para que nuestra dependencia estructural no sea tan determinante. Es hora de que nuestra economía encuentre una estabilidad que no dependa de lo que suceda en otras partes del mundo.

HÉCTOR OSORIO

Homicidios

¿Qué se hace para prevenir y bajar las tasas del delito? La literatura en el área en Criminología advierte sobre la necesidad de tener agentes policiales, guardias o fuerzas armadas que apoyen el resguardo. ¿Qué se necesita en Chile? Claramente un aumento en las fuerzas de orden y adicionalmente urge, a mi juicio, la presencia de contingentes de las diversas ramas de las FFAA. Por consiguiente, se requiere la implementación de Estados de

Excepción Constitucional, aprobar el Reglamento del Uso de la Fuerza y la Ley de Inteligencia, lo que permitiría al Estado un mejor control de los grandes centros urbanos. En las últimas semanas se ha registrado una nueva ola de homicidios. Ante estos hechos cada vez más frecuentes surgen preguntas: ¿existen bandas organizadas?, ¿hay tráfico de armas en ellas?, ¿cómo se implementa el denominado Plan Calle Sin Violencia?, ¿cuál es el número de policías por cada 100.000 habitantes? Resolver estas y otras interrogantes es clave para implementar medidas concretas y diseños institucionales eficaces que permitan recuperar un clima la seguridad.

JUAN CASTAÑEDA A.

Ley corta

Parece que la ley corta no fue hecha por el Gobierno sino por asesores de las Isapres y a medida de ellas. Se suponía que era para ayudar a los cotizantes pero resultó que era para beneficio de las Isapres. Ahora se anuncia que gracias a la normativa, subirán los precios de los planes, entre 15 mil y hasta 42 mil pesos. No me ayude tanto compadre.

FABIOLA I. REBOLLEDO

Sistema político

Una reforma al sistema político debe comenzar por reducir la fragmentación política, la multiplicidad de partidos. Con tal finalidad y considerando las devastadoras consecuencias del sistema de representación proporcional es preciso establecer un sistema bipartidista o algo que al menos se le acerque. Los sistemas electorales mayoritarios -como lo era el binominal- propenden a la formación de grandes bloques que reflejan las grandes corrientes de opinión y favorecen la moderación en los planteamientos políticos, la gobernabilidad y la estabilidad institucional.

ADOLFO PAÚL LATORRE

Todo normal

Me impresiona escuchar al Servel indicando que todo está normal para la votación de los días 26 y 27 de octubre, pese a la cantidad de candidatos imputados, con problemas legales o muy relacionados con las investigaciones de cohecho y corrupción en general.

JORGE PORTER T.